

# Suchhunde Adenau finden vermisste Tiere

*Spezielle Spürnasen mit Atemfrequenz wie beim Marathonlauf*

Monika Wirfs

Die Truppe der Suchhunde Adenau am Nürburgring gründete sich 2015 mit dem Anliegen, Menschen bei der Suche nach ihrem vermissten Haustier zu unterstützen. Fünf Damen, ein Herr und sieben tierische Spürnasen bereichern mittlerweile das Team. Die beiden Gründerinnen, Susanne Lehmann und Monika Wirfs, bilden ihre Hunde sowie die weiteren Suchteams in Eigenleistung zu sogenannten „Man-Trailern“ aus.

Man-Trailer heißt übersetzt „Mensch-Spur“. Ein Mensch bzw. ein Tier hinterlässt pausenlos Spuren. Diese Spur wird auch als *Individualgeruch* bezeichnet und ist so einzigartig wie ein Fingerabdruck. Ein ausgebildeter Man-Trailer ist darauf trainiert, diesen individuellen Geruch eines einzelnen Menschen oder Tieres aufzunehmen und zu verfolgen. Die Leistung, die er hierbei erbringt, ist gleichzusetzen mit einem Marathonlauf. Während der Suche atmet die Spürnase bis zu 300-mal in der Minute ein und aus. Bei idealen Wetterbedingungen ist der Suchhund in der Lage, eine Fährte bis zu 45 Minuten ununterbrochen zu verfolgen.

## Rüden zum Suchhund ausgebildet

Wie Susanne Lehmann und ihr Hund Trusty zusammengefunden haben, ist schon eine eigene Geschichte. Als sie von einem herrenlosen Hund hörte, der sich im Wald bei Adenau alleine durchschlug, stand für sie fest, dass sie ihm helfen wollte. Die Suche nach dem Streuner gestaltete sich jedoch alles andere als einfach. Erst nach drei langen Monaten war es möglich, Trusty zu sichern. Susanne Lehmann übernahm den bildschönen Rüden und bildete ihn zum Suchhund aus.

In den vier Jahren ihrer Suchtätigkeit konnte die Truppe der Suchhunde Adenau am Nür-

burgring schon etlichen vermissten Haustieren helfen, wieder nach Hause zu kommen. Die bisher längste Suchaktion (Raum Cochem) zog sich vier Monate hin. Die sechsjährige Sheltie-Hündin „Sally“ kam aus dem Ausland hierher. Sie war als Vermehrerhündin jahrelang missbraucht worden. Nach erst einer Woche im neuen Zuhause nahm Sally mitsamt Geschirr und Schleppleine Reißaus. Der kleine Mini-Collie konnte sich relativ schnell der Leine und des Geschirrs entledigen. Schließlich konnte Sally nach langer Zeit des Bangens per Lebendfalle eingefangen werden.

So nicht bei einem Fall im Raum Mayen: Am neunten Tag des Entlaufens wurden die Suchhunde Adenau alarmiert, um nach einem mitsamt Schleppleine entlaufenen Hund zu suchen. Nach neun Stunden zähem Suchen, in einem von Dornenhecken verdichteten Waldgebiet, konnten sie den mit der Leine festhängenden Ausreißer unversehrt, aber sehr durstig auffinden. Ein Wunder nach so langer Zeit.

## Kater ausgebüxt

Einen erfahrungsreichen Fall hatten die Suchhunde am Silvestertag 2016 im Raum Daun. Ein an Diabetes leidender Wohnungskater war aus der Wohnung ausgebüxt und bereits seit zwei Tagen verschwunden. Da er auf Medikamente und Sonderfutter angewiesen war und zu allem Übel die für Tiere verschreckende Silvesternacht vor der Tür stand, war Eile angesagt. In dem von den Spürnasen ausgearbeiteten Aufenthaltsgebiet sollte nun die Besitzerin auf und ab gehen, um eine Geruchsspur von sich bis nach Hause zu hinterlassen. Auch Katzen sind in der Lage, einer Geruchsspur zu folgen, und siehe da: Am Abend stand der vermisste Kater miauend vor der Haustüre.

Durch das Anlegen einer Geruchsspur durch die Halter konnte auch ein entlaufener kleiner Terrier im Raum Blankenheim nach vier Tagen zu seinen Besitzern zurückgebracht werden. Wie im Fall des Katers hatten die Suchhunde wiederum ein Aufenthaltsgebiet eingegrenzt. Die Hundebesitzer sollten sich nun dort aufhalten und präsent sein. Es dauerte zwei Tage, bis sie ihren Liebling unverletzt in die Arme schließen konnten. Er fand letztendlich allein durch seine kleine Spürnase zu ihnen zurück. Das ist nur eine kleine Auswahl an Fällen, in

denen die Truppe der Suchhunde Adenau am Nürburgring erfolgreich helfen konnte. Gerne stehen sie auch vorbeugend beratend und während eines akuten Falles mit Rat und Tat zur Seite. Wer mehr erfahren möchte, sollte sich auf der Facebook-Seite „Suchhunde Adenau am Nürburgring“ oder der Homepage [www.tiersuchhunde.com](http://www.tiersuchhunde.com) umschauen. Übrigens: Die Hunde sind so ausgebildet, dass sie auch nach vermissten Menschen suchen können, selbst die Kriminalpolizei hat die Dienste der Spürnasen bereits in Anspruch genommen.



*Vertrauen in Trusty: Susanne Lehmann hat ihren Rüden zum Suchhund ausgebildet, der mit seiner feinen Spürnase hilft, verschwundene Haustiere zu suchen.*